









menyesuaikan diri terhadap situasi perubahan situasi konseling dan perubahan tingkah laku konseli. Konselor, pada saat tertentu dapat berubah sebagai teman, dan pada saat lain dapat berubah menjadi pemimpin. Konselor bersama konseli dapat dengan bebas membicarakan masalah-masalah lampau, masa kini, masa mendatang yang berhubungan dengan masalah pribadi konseli. Konselor dapat dengan luwes bergerak dari satu persoalan ke persoalan lainnya dan dapat menyesuaikan diri dengan perubahan-perubahan yang mungkin terjadi dalam proses konseling.

- d. Sikap penerimaan (*Acceptance*). Seorang konseli diterima konselor sebagai pribadi dengan segala harapan, ketakutan, keputusasaan, dan kebimbangan. Konseli datang kepada konselor untuk meminta pertolongan dan meminta agar masalah serta kesukaran pribadinya dimengerti. Konselor harus dapat menerima dan melihat kepribadian konseli secara keseluruhan dan dapat menerimanya menurut apa adanya. Konselor harus dapat mengakui kepribadian konseli dan menerima konseli sebagai pribadi yang mempunyai hak untuk mengambil keputusannya sendiri. Konselor harus percaya bahwa konseli mempunyai kemampuan untuk membuat keputusan yang bijaksana dan bertanggungjawab. Sikap penerimaan merupakan prinsip dasar yang harus dilakukan pada setiap konseling.
- e. Pemahaman (*Understanding*). Seorang konselor harus dapat menangkap arti dari ekspresi konseli. Pemahaman adalah menangkap dengan jelas dan lengkap dengan maksud yang sebenarnya, yang dinyatakan oleh konseli. Dan di pihak lain, konseli dapat merasakan bahwa ia dimengerti oleh konselor. Konseli dapat menangkap bahwa konselor mengerti dan memahami dirinya. Jika konselor dapat mengungkapkan kembali apa yang diungkapkan konseli dengan bahasa verbal

maupun non verbal, disertai dengan perasaannya sendiri, maka perasaan konselor ini harus ditangkap oleh konseli. Kemampuan konselor dalam memahami konseli pada setiap konseling dapat menjadi dengan menempatkan dirinya pada kaca mata konseli. Memahami orang lain tidak cukup hanya mengerti data- data yang terkumpul, tetapi yang lebih penting konselor dapat mengerti bagaimana konseli memberikan arti terhadap data- data tadi. Memahami dalam proses konseli jangan disamakan dengan memahami suatu ilmu pengetahuan. Dalam ilmu pengetahuan, orang ingin menangkap arti yang objektif. Sedangkan dalam konseling justru karena ingin menangkap arti yang subjektif, yaitu arti yang diberikan oleh konseli. Seorang konselor tidak perlu meneliti kebenaran kata-kata konseli, tetapi yang penting bagi konselor adalah menangkap cara konseli menyatakan kebenaran tersebut dan akhirnya konselor dapat menangkap arti keseluruhan pernyataan kepribadian konseli. Seorang konselor harus mengikuti perubahan pribadi konseli yang baik. Konselor harus dapat menyatukan dirinya dengan dunia konseli dan dapat menyatukan kembali dengan cara yang wajar dan dengan penuh perasaan agar konseli mudah menangkap dan mengertinya. Akhirnya, konseli dapat melihat alternatif-alternatif yang *realistis* dengan diri sendiri dan berani merumuskan suatu keputusan yang bijaksana. Konselor sangat berperan dalam situasi puncak proses konseling ini.

- f. Peka terhadap rahasia pribadi. Dalam segala hal, konselor harus dapat menunjukkan sikap jujur dan wajar, sehingga ia dapat dipercaya oleh konseli, dan konseli berani membuka diri terhadap konselor. Jika pada suatu saat seorang konseli mengetahui bahwa konselor menipunya dengan cara yang halus, konseli dapat secara langsung menunjukkan sikap kurang mempercayai dan menutup diri yang menghilangkan









Pada Al Qur'an Surat (An- Nur [24]: 19) menegaskan bahwa:

إِنَّ الَّذِينَ يُحِبُّونَ أَنْ تَشِيعَ الْفَاحِشَةُ فِي  
الَّذِينَ آمَنُوا لَهُمْ عَذَابٌ أَلِيمٌ فِي الدُّنْيَا  
وَالْآخِرَةِ وَاللَّهُ يَعْلَمُ وَأَنْتُمْ لَا تَعْلَمُونَ

Artinya :

*“sesungguhnya orang-orang yang senang akan tersiarinya suatu kekejian (keburukan atau kejahatan) ditengah-tengah orang yang telah beriman, bagi mereka itu akan memperoleh siksa yang pedih di dunia dan di akhirat. Dan Allah mengetahui, sedang kamu tidak mengetahui”*.

Relefan dengan ayat di atas hadis menyatakan yang artinya:

*“Tiada seorang hamba menutupi kejelekan yang lain di dunia, melainkan Allah SWT. Akan menutupi kejelekannya di hari kiamat”*. (HR. Muslim dari Abu Hurairah).<sup>23</sup>

Demikian tanggungjawab konselor menjaga kerahasiaan informasi mengenai konseli, akan tetapi konselor juga harus memperhatikan adanya keterbukaan dalam pelaksanaan konseling. Dalam buku kartini kartono mengemukakan, sifat dan sikap konseli yang berpengaruh positif dalam proses konseling salah satunya adalah terbuka. Keterbukaan konseli akan sangat membantu jalannya proses konseling. Artinya, konseling bersedia menggunakan segala sesuatu yang diperlukan demi suksesnya proses konseling tertentu saja keterbukaan konseling ini dipengaruhi oleh beberapa faktor, antara lain yaitu:<sup>24</sup>

<sup>23</sup> Tohirin, *Bimbingan dan Konseling di Sekolah dan Madrasah*, (Jakarta: PT Jayagrafindo Persada, 2013), hal 80

<sup>24</sup> Kartini Kartono, *Bimbingan dan Dasar- Dasar Pelaksanaanya*, (Jakarta: CV Rajawali, 1985), hal 47-48



















pelaksanaan konseling individu atau konseling perorangan ini, klien bertatap muka langsung dengan konselor dan membahas masalah-masalah yang dihadapi klien sehingga kemungkinan bersifat rahasia dan butuh untuk dipecahkan.

Penerapan asas kerahasiaan juga asas keterbukaan tidak lepas dari layanan konseling individu yang dilakukan di sekolah oleh konselor atau guru pembimbing. Dengan adanya asas kerahasiaan dan keterbukaan dari pihak klien maupun konselor, maka proses konseling akan berjalan dengan baik sehingga semua permasalahan klien akan teratasi melalui layanan ini.

Melalui layanan konseling individu klien memiliki kemampuan secara langsung mengarah kepada dipenuhinya kualitas untuk keperikehidupan sehari-hari yang efektif .